

Liebe Freundinnen und Freunde von MUANA e.V.

Da nicht alle von Ihnen die aktuellen Informationen über MUANA und unsere Projekte auf unserer Homepage abfragen können, haben wir uns entschlossen, einen Informationsbrief in Papierform herauszugeben, um Ihnen ein paar interessante Informationen regelmäßig zukommen zu lassen.

Seit unserer Gründung im März 2019 haben wir bereits, dank Ihrer Hilfe, einige Projekte in Lukombe in der Demokratischen Republik Kongo verwirklichen können. Dabei war uns unser Partner vor Ort, der Verein **AIDE A LA JEUNESSE CONGOLAISE**, der extra zu diesem Zweck gegründet wurde, eine große Hilfe. So stellen wir sicher, dass Ihre Hilfe auch vor Ort ankommt und unseren Zielen entsprechend verwendet wird. Beide Vereine arbeiten übrigens ehrenamtlich, jeder gespendete Euro wird ausschließlich zur Hilfe vor Ort eingesetzt.



Unser erstes Projekt war die Errichtung eines zentralen Brunnens für Lukombe, um den Menschen dort den Transport des Trinkwassers von einer mehrere Kilometer entfernten Quelle zu ersparen. Dieser Brunnen wurde 2021 mit einem Kostenaufwand von 25.000 € errichtet. Er funktioniert inzwischen problemlos und erleichtert der Dorfbevölkerung, immerhin ca. 8000 Menschen, das Leben erheblich. Damit konnten auch die hygienischen Bedingungen vor Ort deutlich verbessert werden.



Als nächstes Projekt hatten wir uns den Bau einer Schule in Lukombe vorgenommen, um die dortige Situation (das damalige Schulgebäude hatte ein undichtes Dach, Schulmöbel etc. waren nicht vorhanden) zu verbessern. Dieses Projekt konnten wir in diesem Jahr mit einem



Kostenaufwand von ca. 50.000 € ebenfalls abschließen. Dabei wurde die Einrichtung der Schule vom Rotary Club Euskirchen mit 22.000 € finanziert. Am 10. Und 11. Juli diesen Jahres wurde die Schule im Beisein hoher kongolesischer Würdenträger und unseres begleitet von Kaplan Valentin Dorf übergeben. Ca. 300 Schüler trocken und in gut ausgestatteten



hoher kongolesischer Vorsitzenden, Herrn Dr. Golz, Luenyi, eingeweiht und an das können jetzt den Schulunterricht Klassenräumen verfolgen.



Doch damit soll unser Engagement in Lukombe nicht enden. Als nächstes Projekt planen wir den Bau eines kleinen Krankenhauses, um den Kranken den Weg ins nächste ca. 100 km entfernte Krankenhaus über schlechteste Straßen durch den Urwald zu ersparen. Auch sind die Bedingungen des dortigen Krankenhauses in keiner Weise mit den Mindeststandards, die wir an eine solche Einrichtung stellen, vergleichbar. Hier wollen wir dringend erforderliche Abhilfe schaffen, und besonders in der medizinischen Erstversorgung und bei der Geburtshilfe eine deutliche Verbesserung der Situation herbeiführen. Das ist allerdings ein Vorhaben, das den Kostenrahmen, den wir für den Brunnen und die Schule veranschlagt hatten, deutlich übersteigen wird. Wir sind für die Realisierung auf Ihr Engagement und Ihre finanzielle Unterstützung auch weiterhin angewiesen. Wir bitten Sie deshalb von Herzen um Spenden auf unser Spendenkonto bei der Kreissparkassen Euskirchen

IBAN DE92 3825 0110 0001 6840 26

und/oder Mitglied bei MUANA.eV zu werden. Bitte, helfen Sie uns und den Menschen in Lukombe auch weiterhin.

gez. Dr.med Norbert Golz, 1. Vorsitzender